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Detrás de nosotros el Año del Señor 2024 con sus luces y
sombras. Como Pueblo de Dios, en diferentes sectores,
hemos optado por recorrer el camino sinodal con el
Señor, teniendo presente en nuestras prioridades
pastorales, y con los diferentes grupos, el enfoque sinodal
de: Escucha, Corresponsabilidad, y Misión. 

LLAMADOS A SER PEREGRINOS DE ESPERANZA

En nuestra iglesia catedral, declarada por UNESCO, como
Patrimonio Cultural de la Humanidad, se procedió con la
instalación de una nueva red eléctrica, así como un nuevo 

Entre varias actividades pastorales tenemos que dar gracias a Dios por la ordenación sacerdotal del
Diacono Santiago Casia Mengari procedente de la parroquia San Antonio de Lomerío (27.04); el
Centenario de Misión en Tierras Guarayas y Chiquitanas de las Hermanas Terciarias de San Francisco de
Asís (19.X); Bendición de la capilla (nuevo centro pastoral) en Macanaté, en la parroquia de María
Auxiliadora (24.X).

Con tristeza tenemos que constatar la pérdida de 5 millones de hectáreas en Chiquitanía como
consecuencia de los incendios  forestales. El trabajo importante en los primeros meses de este nuevo
año no es solo la mitigación, sino de prevención y de concientización con los diferentes grupos
parroquiales y extra parroquiales.

Queridas Hermanas y Hermanos

sistema de megafonía. Gracias a la Universidad Internacional de Rioja (UNIR), junto con la Fundación
Parentes - España, fue posible la inauguración y bendición de la obra el domingo, 25 de febrero. 

El Papa Francisco en la Bula:  La Esperanza no defrauda, convocaba a toda la Iglesia al Jubileo ordinario
2025, bajo el lema “Peregrinos de Esperanza”. Nos preguntamos entonces: ¿Cómo ser peregrinos –
testigos - de esperanza en un ambiento conflictivo a nivel social, económico, político, ambiental y
climático? ¿Y a nivel eclesial? 

Nuevo desafío para Nuevo Año 2025
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Foto: 1 El día domingo, 29 de diciembre comenzó la procesión hacia la catedral desde la gruta de Belén en
el Jardín Bíblico en la parroquia de Maria Auxiliadora.
Foto 2: Llegando a la iglesia catedral
Foto 3:  La Cruz alta preside la procesión

En el atrio, obispo vuelto hacia
pueblo, con una  aclamación lo
invita a venerar la Cruz, el "dulce
árbol donde la Vida empieza con
un peso tan dulce en su corteza"

RITO DE LA APERTURA DE LA PUERTA
SANTA 29 DE DICIEMBRE DEL 2024

APERTURA DE LA PUERTA SANTA E INGRESO A LA CATEDRAL

3

Dios Todopoderoso nos purifique del pecado y por la celebración de esta Eucaristía, nos haga dignos de
participar del banquete de su reino.
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En su homilia, en la solemne fiesta de
la Sagrada Familia, el Obispo recordó
que,  cada familia  cristiana debe ser
también Casa de Dios, y Puerta del
cielo.
Y citó las palabras del Papa San Juan
Pablo II al inicio de su pontificado:¡
No tengan miedo! ¡ Abran las puertas
a Cristo!
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En la Misa de la fiesta de la parroquia Inmaculada Concepción a las 9 a.m. Nueve personas fueron bendecidas
para cumplir el Ministerio del Lectorado.

El Padre Juan Baran, Párroco de la Parroquia María Auxiliadora en Concepción y Responsable de la Animación
Bíblica en nuestro Vicarito, él nos comparte que las personas que recibieron este Ministerio su Misión no solo se
reduce a vivir las Lecturas Bíblicas de cada día, sino a preparar o ayudar en la animación bíblica de sus
parroquias, también presidir la liturgia de la Palabras, las Moniciones, lecturas, peticiones, etc. 

Ellos se prepararon durante tres años con talleres en San Ramón, y su Ministerio durara durante 5 años, ellos
podrán renovarlos el tiempo que deseen. Quienes se prepararon durante todo este tiempo fueron nueve
personas de distintas parroquias. Les felicitamos a ellos y les deseamos éxitos en su Misión que Dios les ha
encomendado. 

MINISTERIO DEL LECTORADO
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¿Qué debemos hacer frente a estas realidades?
Les invito a reflexionar sobre los dos textos del Nuevo Testamentos que también nos hablan de la felicidad,
y nos indican las fuentes de donde nace la felicidad. 
 En los días precedentes de la Navidad hemos escuchado el evangelio sobre la visita de María a su prima
Isabel, que le dice: “Feliz tú que has creído, porque ahora se cumplirá todo lo que te fue anunciado de parte
del Señor” (Lc 1,45).
La última vez Jesús pronunció la palabra felices, cuando después de su resurrección decía: “Tomas, ¿porque
me has visto has creído? ¡Felices, los que han creído sin haber visto! (Jn 20, 29-31).
En la vigilia de la Navidad en la carta de San Pablo a Tito (cf. 2,11-14) encontramos la palabra feliz
esperanza. ¿Cuál es el origen de esta feliz esperanza? Es Jesucristo en persona. Es él que nos enseña a
rechazar la impiedad y los deseos mundanos para vivir en la vida presente con sobriedad, justicia y piedad,
mientras aguardamos su manifestación gloriosa al final de los tiempos. 
San Pablo nos dice “que la fe proviene de la escucha del mensaje, y la escucha, por la palabra de Cristo”
(Rom 10,17). 
Si es así, entonces la frese: Feliz Navidad para los cristianos en general y para Ustedes jóvenes debería
significar: Feliz respuesta al amor de Dios, revelado en su Hijo Jesucristo a la humanidad por su
encarnación y nacimiento en Belén, y seguidamente por su misterio pascual que es su muerte y
resurrección. 
Lo confirma el Papa Francisco en su mensaje “Alegres en la esperanza” con ocasión de la Jornada Mundial
de los Jóvenes: “La alegría cristiana viene de Dios mismo, del sabernos amados por El, soy aceptado por él,
soy querido por el como persona humana, incluso en tiempos difíciles. La fe alegra desde dentro”.

Queridos Jóvenes
El año pasado hemos celebrado bicentenario de la misión de los Hermanos franciscanos en Guarayos
(1823-2023), y en este año, en el mes de octubre 2024, hemos celebrado el Centenario de la presencia
misionera de las Hermanas Terciarias de San Francisco en estas tierras Guarayas (1924-2024).
Cien años dedicados a la evangelización – catequesis, y a la promoción humana, especialmente en el
campo de salud, de educación, de promoción de la mujer. Todo es una obra que ha sido posible de llevar
adelante gracias a la presencia del Señor en medio de estos pueblos, y gracias al permanente encuentro
con Cristo de los hermanos y las hermanas a través de la oración, Eucaristía, y las obras de la caridad.

QUERIDOS JÓVENES DE OASIS 2024/25

En estos días de Navidad suena por todos lados la frase:
Feliz Navidad. ¿Qué piensa la gente al pronunciar estas
palabras? Tal vez en un deseado encuentro familiar, en
regalos, en comidas, en villancicos, en el pesebre. Pero el
encuentro familiar tiene su tiempo, los regalos se gastan,
las comidas se acaban, los pesebres se desarman.
 ¿Es esta felicidad que desea nuestro corazón, una felicidad
fugaz, pasajera?
Los tiempos actuales a nivel mundial amenazados por las
guerras, atropello de los derechos humanos en algunos
países; nuestro país requiere también respuestas 

estructurales ante esta crisis integral que estamos viviendo, económica, política institucional, social, y con
graves daños ambientales como lo hemos visto en los meses pasados en estas tierras guarayas y en
chiquitanía. Somos conscientes también de las dificultades a nivel personal, familiar, y eclesial



mensajero1953@hotmail.com

Agradezco, y felicito al P. Bernardo Falkus, OFM, fundador de este movimiento en nuestro Vicariato, a las
Hermanas Terciarias de San Francisco de Asís, a los Animadores y Coordinadores, por el constante apoyo
en esta misión evangelizadora durante tantos años. Dios les bendiga. 

Año Jubilar
El Papa Francisco en la vigilia de la Navidad, inauguró el Año Jubilar. El tema de este Jubileo 2025 es
“Peregrinos de esperanza”. Pero tengamos claro que, la esperanza cristiana está basada en la fe en Dios, y
esta fe se alimenta de la escucha de la Palabra. 
Les deseo de todo corazón que, esta siguiente experiencia do OASIS Luz y Vida, les lleve al encuentro con
Cristo que nos habla a través de su Palabra de Vida, y nos alimenta con su Cuerpo y con su Sangre en la
Eucaristía. De esta manera serán alegres peregrinos de esperanza, en sus familias, parroquias, lugares de
estudio, de trabajo y, especialmente ahí donde sufren las personas. 

Paz y Bien de Jesús nacido en Belén, y por la fe en nuestros corazones.
Por intercesión de María, Madre de la Palabra, Dios les ilumine y acompañe en esta hermosa experiencia
de OASIS Luz y Vida. 

+Antonio Bonifacio Reimann, OFM
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También el Movimiento OASIS Luz y Vida, cumple
en este año cuarenta y cinco años de su misión
entre los jóvenes y con los jóvenes. ¡Cuánta
siembra de la Palabra de Dios en miles de los
jóvenes durante estos años! ¡Cuántos buenos
frutos han recogido luego en su vida familiar,
hasta en la vida religiosa y sacerdotal! Y todo
gracias a la permanente presencia del Señor que
es Luz y Vida en medio de OASIS (cf. Jn 1,9-12), y la
apertura a esta Palabra de Vida de los que han
participado en este movimiento. 
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Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez // Santa Cruz,
04 de diciembre de 2024: En el salón Parroquial de la
Santa Cruz, ubicada sobre la Av. Cristóbal de Mendoza
(2do anillo), a invitación la Delegación Episcopal de
Educación - CEIL Santa Cruz, de la socialización de
TERCERA ENMIENDA AL CONVENIO SUSCRITO ENTRE
LA IGLESIA CATÓLICA EN BOLIVIA Y EL ESTADO
PLURINACIONAL DE BOLIIVIA, el Delegado
Jurisdiccional de Educación de la Comunidad
Educativa de la Iglesia Local(CEIL), del Vicariato
Apostólico Ñuflo de Chávez - Víctor Hugo Figueroa
Copa, acompaño esta actividad educativa, también
estuvieron presentes: Representantes de las Obras
Educativas Fe y Alegría- Javier Verastegui, EPDB - Lic.
Deliana Almendras, Hombres Nuevos, Escolapios, el
rector de la UCB- Lic. Oscar Ortiz, Subdirectora de
Educación Regular de Santa Cruz- Lic. Claudia Arispe,
Subdirectora de Educación Superior- Lic. Virginia
Casanova.

Como cada año, ya se hace costumbre esta
actividad con la participación de quienes serán los
futuros docentes de nuestros hijos, terminada la
celebración se realizó la bendición y
posteriormente se fueron presentando una serie de
números alusivos al nacimiento de nuestro
Salvador.
Hubo bailes en ritmos de chuntunquis y villancicos,
dramas, cantos, entre otros, al final se compartió
una chocolatada acompañado de los típicos
buñuelos. 
"Y dará a luz un hijo, y llamarás su nombre JESÚS,
porque él salvará a su pueblo de sus pecados".
Mateo 1:21

CON UNA CELEBRACIÓN A CARGO DEL P. SAMUEL
JAÉN, EN COMPAÑIA DEL P. SEBASTIÁN, EN LA
NORMAL DE MAESTROS DE SAN JULIÁN, SE INICIÓ
LA NAVIDAD.

La actividad se realizó en el coliseo de la UE Guillermo Jordán, los graduados en técnico medio en las
carreras de (SISTEMAS INFORMATICOS, GASTRONOMIA, MECÁNICA AUTOMOTRIZ, CONTABILIDAD,
ELECTRÓNICA, TEXTITLES Y CONFECCIONES, CONSTRUCCIÓN CIVIL), con un total de 491 estudiantes, el
Delegado Jurisdiccional de la Comunidad Educativa de la Iglesia Local(CEIL) del Vicariato Apostólico de
Ñuflo de Chávez – Víctor Hugo Figueroa Copa, es participe, con la presencia de autoridades locales( Director
distrital de Educación de San Julián – Lic. José Luis Chávez Gil), departamental(Subdirectora de Educación
Regular- Lic. Claudia Arispe Roman) y nacional ( Viceministra de Educación Alternativa y Especial – Lic.
Viviana Mamani Laura), Sub Alcalde, Director Desarrollo Humano del Municipio, directores/as y padres de
familia.
Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez //San Julián: 16/12/2024.

La Dirección Distrital de Educación de San Julián, en coordinación con la Dirección y plantel docente, estudiantes
de la U.E. M.T.P.S.J., hace la extensiva invitación al ACTO DE GRADUACIÓN DEL MODULO TECNOLOGICO
PRODUCTIVO SAN JULIAN.
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El domingo 1° de diciembre iniciamos el tiempo de
Adviento, gracias Señor por el regalo de tu venida al
mundo para traer el Amor y la Esperanza que tanto
necesitamos.
Y en esta espera vigilante para celebrar con alegría la
venida del Señor, dimos gracias también por el
Aniversario Episcopal número 23 de Monseñor Antonio
Bonifacio Reimann Panic, nuestro Obispo del Vicariato
Ñuflo de Chávez y como dice el Evangelio, "por sus
frutos los conoceréis" (Mt 7, 16)
Y los frutos de su Ministerio lo agradecemos y
celebramos su vida y entrega Sacerdotal. Gratitud
porque que el Señor Jesús nos habla a través de su 

23° ANIVERSARIO ESPISCOPAL

Nuestra Comunidad celebra y agradece el ministerio Episcopal de Mons. Antonio a través del presidente del
Consejo Parroquial, Sr. Mauro Supayabe reconociendo a Monseñor Antonio como un buen Pastor, un hombre
sencillo, humilde; y yo diría un hombre de Dios. Y por último les hizo entrega de un presente a cada uno de los
festejados.
¡Monseñor ama a la Inmaculada Concepción, que ella le acompañe en todo momento y sea su protectora y
guía, para seguir escuchando la voz del Maestro que cada día le dice “Duc in Altum” y Monseñor nos dice a
nosotros, vayan y hagan Discípulos y Misioneros, el Señor está con nosotros!
Hna. Mary Selva Arteaga Rivero, Messt

voz, nos entrega a su Hijo en cada Eucaristía, consagrando el pan y el vino , consagrando hombres que por el
llamado al servicio y don de su vida, se levantan siendo otros Cristos, ministros del Señor y así vemos los frutos
de su oración, al celebrar el Aniversario Sacerdotal número doce, de nuestro Párroco, Padre Adalid Ordóñez
Palachay y Padre Samuel Jaén Caballero que un día como hoy fueron ordenados Sacerdotes.

SAN RAMÓN.- Con el objetivo de compartir
experiencias vividas, animar, confraternizar y dar
gracias al Señor con la celebración de la Eucaristía,
expresión del amor de Díos en el mayor regalo al
mundo  de hacerse hombre y estar cerca de nosotros.
Está Fiesta Navideña Sacerdotal la vivimos este 26 de
diciembre, junto a Mons. Antonio Bonifacio Reiman,
Seminaristas, padres de familias y Sacerdotes de las
parroquias.
El espacio tuvo lugar también para inaugurar en el
Vicariato el Jubileo del Año 2025, dónde el Papa
Francisco nos invita a cruzar el umbral hacía la
misericordia de Dios iluminada con la esperanza que
no defrauda.

ENCUENTRO DE CONFRATERNIZACIÓN
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EJERCICIOS ESPIRITUALES CON 
MONS. AURELIO PESOA RIBERA, OFM

Nuestra Comunidad de Misioneras Eucarísticas de la Santísima Trinidad MESST al terminar el año 2024
tuvimos el privilegio de hacer nuestros Ejercicios Espirituales guiados por Monseñor Aurelio, Presidente de la
CEB, y oriundo de Concepción.
 Con abundante fundamento bíblico nos hizo un recorrido de la historia de la salvación, y de vocación tanto
de nosotras como de él, resumiendo el llamado de Dios antes de la creación del mundo que, se resume en la
elección, en la vocación, y en nuestra respuesta de amor y confianza para realizar su plan de salvación según
nuestro propio carisma.
Que el Señor nos ayude a seguir caminando en constante proceso de conversión y a ser fieles a su llamado,
expresando en el amor a Él en el Servicio y Caridad a nosotros y a nuestros hermanos, en donde el Señor se
nos presenta cada día.
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VÍSPERAS DE LA FIESTA DE LA INMACULADA 
CONCEPCIÓN DE LA VIRGEN MARÍA

"POR QUÉ LOS FUNDADORES LE PUSIERON EL NOMBRE DE CONCEPCIÓN?" 
“Es bueno que nos preguntemos hoy al celebrar las vísperas de los 315 años, por qué los padres
fundadores le pusieron el nombre de Concepción, cual fue su intención, que pretendieron decirnos".
" Ha pasado mucho tiempo y es importante que nos preguntemos por qué”, cuestionó monseñor, Aurelio
Pesoa, al celebrar la misa de vísperas del aniversario 315 y la Fiesta Patronal de Concepción.
“Yo tengo mis propias respuestas que quiero compartir con todos ustedes. Me preguntaba qué herencia
quisieron dejarnos los fundadores, no solo 

Lucas Caballero quien plantó la cruz en esta tierra, sino también quienes lo acompañaron y los que vivían
antes que ellos llegaran” indicó.
El prelado sostuvo que la palabra de Dios es la que da la respuesta. “El quería que desde este pueblo se
anunciara a Dios, que sea el principal y que se hablara de él. No solamente en el momento de la
fundación. De ahí es que debemos renovar ese compromiso que se hizo hace 315 años”, explicó.
Monseñor Pesoa, también dijo que Dios no debería estar ausente en la vida de todos los concepcioneños,
de los oriundos y de los que han llegado de otros lugares.
El orgullo no debería ser simplemente por la pertenencia cultural, sino por la vida cristiana. Concepción
debería ser el lugar desde donde se anuncie la palabra de Dios, refirió. “Mucho más en estos tiempos
donde hay división y desentendimiento, donde se pisotea sin importar el sufrimiento del otro”, agregó.
Por otra parte, Pesoa, aseguró que han vivido y han pasado grandes personas por Concepción, gente que
ha aportado al desarrollo y crecimiento de este pueblo.
Monseñor Pesoa, presidente de la Conferencia Episcopal Boliviana, fue invitado a celebrar la eucaristía
desde la Catedral Inmaculada Concepción, en el marco de los festejos de la Fiesta Patronal que se
conmemora este domingo 8 de diciembre.
Culminada la Santa Misa, se realizó la procesión con la Patrona de Concepción al rededor de la plaza
principal.
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SEXTO DÍA DE LA NOVENA
Peregrinos en la alegría: La Esperanza del
encuentro cercano. 22/12/2024.

ENCUENTRO DE FORMACIÓN
DE LOS LIDERES

En sábado los líderes de todas las comunidades de
nuestra parroquia participaron en su encuentro
formativo. 22/12/2024.

FIESTA DE LA VIRGEN INMACULADA
CONCEPCIÓN DE LA VIRGEN MARÍA
Agradecimiento Especial
En la solemne fiesta de la Virgen Inmaculada mons.
Antonio Bonifacio Reimann en su homilia nos recordó
que ser cridtiano comienza en la casa, la casa propia,
con la famila pero tembién en la Casa de Dios.
En la misa fueron constituidos Ministros de la Palabra
de diferentes parroquias de nuestro Vicariato. Les
felicitamos y deseamos muchas bendiciones en su
nuevo servicio
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AGRADECIMIENTO ESPECIAL

En esta Navidad, queremos extender nuestro más
sincero y profundo agradecimiento a todas las
personas que hicieron posible la chocolatada para los
niños del “Fortín Libertad”. Gracias a su generosidad,
pudimos compartir momentos de alegría y esperanza.
Cada galleta, cada litro de leche, cada chocolate, cada
dulce y cada juguete donado fue un gesto que llevó
sonrisas a los rostros de nuestros pequeños y calor a
sus corazones. Sin su apoyo, este hermoso evento no
hubiera sido posible.
Ustedes, con su bondad y solidaridad, son el verdadero
espíritu de la Navidad. Gracias por ser parte de este
sueño que, juntos, hicimos realidad.
¡Que Dios los bendiga y les multiplique en amor todo
lo que han compartido!
¡Feliz Navidad!

“PRESENTACIÓN Y BENDICIÓN DE
PESEBRES NAVIDEÑOS”

En un ambiente lleno de alegría y espíritu navideño,
los niños culminaron sus catequesis navideñas con
una actividad especial que celebró el verdadero
significado de la Navidad. Tras semanas de reflexión y
aprendizaje sobre el nacimiento de Jesús, cada
pequeño, junto con su familia, diseñó un pesebre
creativo que reflejaba su fe y dedicación.
La presentación de los pesebres se llevó a cabo al
finalizar la Santa Misa, en un emotivo momento en el
que el P. Juan dirigió unas palabras sobre la
importancia de vivir la Navidad en el corazón y en el
hogar. Luego, bendijo a cada uno de los niños y sus
pesebres, llenando el espacio de esperanza y unión.
Esta actividad no solo fortaleció la catequesis de los
pequeños, sino que también permitió a las familias
unirse en la construcción de un símbolo que recuerda
el amor y la humildad del Niño Jesús. ¡Un verdadero
regalo de Navidad!

MUCHAS GRACIAS

Empezando nuestro Belén Viviente en nuestras
comunidades. ... 
Muchas gracias y bendiciones a todos y sobre todo
aquellos que con su granito de arena nos han
colaborado. 23/12/2024.
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BONITA ACTIVIDAD LA QUE REALIZARON
AYER LOS JÓVENES DE CONFIRMACIÓN

CON UN RETIRO ESPIRITUAL.

Con el objetivo que aprendan y entiendan el
significado que tiene la espera de la buena nueva en
nuestras vidas. Retiro para reflexionar en el tiempo
litúrgico que estamos viviendo, el tiempo de
Adviento.

NOVENAS NAVIDEÑAS 2024
BARRIO CENTRO ZONAL.

Agradecer a Don Epifanio Vásquez, Doña Rosita. a la
Lic. Rosa Añez y a todas las familias por recibirnos en
sus hogares, muchas gracias!
Agradecer a Don Epifanio Vásquez, Doña Rosita. a la
Lic. Rosa Añez y a todas las familias por recibirnos en
sus hogares, muchas gracias!

POSADAS NAVIDEÑAS 2024
COMUNIDAD SAN ÁNDRES.

La actividad inicio a las 09:00 de la mañana en la Capilla Antigua del Barrio Centro Zonal y finalizó con el
almuerzo de confraternización, participaron 38 jóvenes y señoritas que se preparan para recibir el Sacramento
de la Confirmación. Gracias a los Catequistas: Hermana Beatriz Castro, Erwin Temo, Yulissa Ángulo, Camila
Limachi, Diana Martínez, Alina Arce y Don Epifanio Vásquez. 
Porque se repita otra actividad similar y que otros grupos también la realicen!!! 15/12/2024.

EL 25 DE DICIEMBRE SE LLEVO A CABO
EL CONCURSO Y BENDICIÓN DE

PESEBRES.

La Zona Norte no se quedó atrás y los niños
expusieron sus trabajos realizados con mucho
entusiasmo. Al final degustaron de un buen
chocolate y su porción de torta. 25/12/2024.
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Las Hermanas Franciscanas de la Penitencia
responsables del Centro Santa Clara, realizaron un
encuentro con los niños, en los predios de la UCB,
dónde los encargados que es la Familia Pizarro Lola
los acogieron con mucha alegría.
Fue una Jornada donde el Presbitero Pascual Opimy
párroco de Cuatro Cañadas, acompaño a los niños y
les compartió la Palabra de Dios, invitándolos a
participar de las actividades navideñas de la
parroquia y a ayudar a sus padres en estás
vacaciones. 
Fue un encuentro de oración, dinámicas, juegos, y
exploración del campo. Felices vacaciones a todos
los niños. 6/12/2024.

Ellos celebraron el lunes 9 de Diciembre su aniversario
agradeciendo a Dios, por todos los beneficios
recibidos con la Eucaristía presidida por el Padre
Pascual en la casa de las Hermanas del Sagrado
Corazón de Jesús de Puerto Rico.
Ellos forman parte del grupo bíblico de la parroquia y
de los lectores de la parroquia Apóstol Santiago de
Cuatro Cañadas. Felicidades y bendiciones.

24 AÑOS DE VIDA MATRIMONIAL DE DR.
RUBÉN ALVAREZ Y LA DRA. SILVIA

ORTEGA

ENCUENTRO DE LOS NIÑOS DEL CENTRO
SANTA CLARA EN CUATRO CAÑADAS 

Que Dios derrame abundantes bendiciones sobre
cada uno de Ustedes, que la Fe, Esperanza y
Caridad los inunden, siendo luz para los demás,
contagiando alegría que nace del amor de Dios.
Alabado sea el Sagrado Corazón de Jesús.

NAVIDAD 2024 EN LA COMUNIDAD 
DE PUERTO RICO

Celebrando la Navidad en la parroquia Apóstol
Santiago en Cuatro Cañadas. 24/12/2024.

NAVIDAD EN LA PARROQUIA
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PARROQUIA ASCENSIÓN DEL SEÑOR

PARROQUIA MARÍA DE LOS ÁNGELES

@1953Mensajero

16

Desde el día lunes dio inicio la Novena de Navidad
en Ascensión de Guarayos, donde participan
decenas de niñas y niños misioneros.

DECENAS DE NIÑOS PREPARÁNDOSE
PARA LA NAVIDAD EN ASCENSIÓN DE

GUARAYOS

PROCESIÓN DE LA FIESTA DE LOS SANTOS INOCENTES MÁRTIRES.
EN LA PARROQUIA MARIA DE LOS ANGELÉS.

Y LA BENDICIÓN DE LOS NIÑOS.

De 4:00 a 6:00 p.m. profundizan las reflexiones
diarias de la novena de navidad y las reflexiones
diarias del Papa Francisco a través de la catequesis,
se preparan para recibir al Niño Dios en su corazón y
a su vez demuestran su amor hacia su prójimo.

Los pequeños salieron a invitar a más niños de sus
barrios para que participen de las actividades,
lograron reunir más niños y niñas, actualmente son
95. La Capilla San Francisco de Asís les acoge en esta
iniciativa.

Atte.- 19 diciembre, 2024 Pamela Arnez

https://boliviamisionera.com/2024/12/19/mas-de-90-ninos-preparandose-para-la-navidad-en-ascension-de-guarayos/
https://boliviamisionera.com/author/pamelaarnez/
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El dia 30 de diciembre de 2024 celebramos el primer aniversario de la Dedicación de la Iglesia parroquial de
Maria Auxiliadora en Concepción. 
Mons. Antonio Bonifacio agradeció una vez más a todos los Amigos Bienhechores de la Diócesis de Tarnow-
Polonia por su contribución en la ampliación del templo parroquial en la gestión del P. Tomas Fajt, parroco
anterior.
También la colaboración de las comunidades de la parroquia, empresas locales, y bienechores particulares.
Invitó a todos la gran tarea del mantenimiento del hermoso templo de material, y sobre todo el cuidado de
la fe, esperanza y caridad, que son los fundamentos del templo espiritual que es cada persona bautizada.
Con este mensaje se dirigió a los jóvenes quienes en este primer aniversario de la dedicacion recibieron el
sacramento de la madurez cristiana- la Confirmación.

PRIMER ANIVERSARIO DE LA DEDICACIÓN DE LA IGLESIA
PARROQUIAL DE MARIA AUXILIADORA EN CONCEPCIÓN.

Gracias , y felicidades P. Juan Baran, parroco, hermanas del Sagrado Corazón de Jesús, religiosas, los
catequistas, y todos los grupos parroquiales, por mantener esta iglesia hermosa, y por crear los lazos de
comunión, participación y de misión en esta parroquia de Maria Auxiliadora
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FELICITACIONES

También nuestra gratitud por hacer presente su carisma fundacional

en nuestro Vicariato.

Queridas Hermanas.

Muchas bendiciones para su misión por intercesión de la Sagrada

Familia de Nazaret.

A LAS HERMANAS: PEQUEÑAS SIERVAS DE LA SAGRADA
FAMILIA DE SAN JULIÁN Y MISIONERAS DE LA SAGRADA
FAMILIA EN URUBICHÁ NUESTRAS FELICITACIONES

NOTICIAS DE LA VIDA CONSAGRADA
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EXPERIENCIA MISIONERA EN SAN ANTONIO DE LOMERIO – SANTA CRUZ- BOLIVIA

Atendiendo la petición de Monseñor Antonio Bonifacio Reiman, comparto algunos hechos

de mi experiencia misionera en San Antonio de Lomerío. En primer lugar, expeso mi

agradecimiento al Vicariato Apostólico Ñuflo de Chávez en cabeza de Monseñor por abrir

sus puertas a la Congregación de Hermanas Terciarias Capuchinas de la Sagrada Familia

en este privilegiado lugar, especialmente en San Antonio desde el año 2012. 

En segundo lugar, agradecimiento profundo a los padres coreanos con quienes puede

compartir y hacer equipo para el trabajo evangelizador en la Parroquia. E igualmente a

mis hermanas Terciarias con las que viví experimentando la fuerza de la vida en

comunidad que en sí misma es una misión. 

Tuve la oportunidad de estar dos veces en este lugar, la primera en el año 2017,

experiencia nueva para mí al encontrarme con el “Primer Municipio Indígena de Bolivia”

que conserva su lengua nativa el “Bésiro”, sus costumbres, tradiciones, folklore, música y

ceremonias religiosas; poco a poco me fui adentrando en esta gran riqueza cultural

acompañando al pueblo en el caminar de cada día, en sus fiestas y celebraciones. Ese

mismo año la Congregación me pidió un servicio en Colombia, por tanto me ausenté por

tres años y medio, regresando en el 2021 para continuar con la tarea evangelizadora. A mi

regreso observé varios cambios, unos originados por las consecuencias de la pandemia y

otros por el paso de los años. Gracias al conocimiento que tuve anteriormente no me fue

difícil insertarme nuevamente en la misión haciendo equipo con los padres coreanos y

demás hermanas de la comunidad. 

Como experiencias significativas resalto el aprendizaje en el compartir comunitario

expresado en fiestas, celebraciones y acciones solidarias que no son por un cumplido,

sino que hacen parte de su cultura, eso me ha llevado a mirar mis actitudes egoístas,

individualismos e hipocresías. 

Ha sido de mucha riqueza participar en las fiestas en honor al santo patrono en las

diferentes comunidades, admirar su fe, porque se inicia con la Eucaristía, aunque algunos

la vean como una oportunidad para divertirse. Durante esta festividad, los comunarios

expresan su alegría con música típica, bailes, juegos populares y comida típica. Un

aspecto que no puede faltar es el destape de la chicha fermentada que ha sido guardada

en cántaros y luego es servida en tutumas para invitar a los visitantes. Esta manera de

celebrar, nueva para mí, es una invitación a fomentar el espíritu comunitario, la valoración

de lo diferente y el respeto por la cultura. 
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Otro aspecto que me llama la atención ha sido el compromiso de algunos laicos que,

conscientes de su compromiso bautismal, entregan su tiempo, son disponibles y están

prontos a servir a la Iglesia con alegría y sencillez como catequistas, animadores de la

pastoral familiar, líderes en sus comunidades, animadores de la niñez y juventud. Todo

ello me habla de Iglesia, comunión y participación especialmente en este tiempo que

vivimos la sinodalidad. 

Cómo no recordar y valorar la alegría vivida en la celebración del carnaval, la semana

santa, la fiesta patronal en honor a San Antonio, las fiestas patrias, las visitas a las

comunidades, las novenas, la fiesta de la tradición, en fin, todo lo que me ha generado

vida. 

Estas y muchas otras experiencias vividas durante este caminar, me han ayudado a

descubrir al Dios cercano, sencillo, pobre presente en las realidades humanas que va

animando la vida de la gente y que, en las fragilidades, situaciones de dolor y

contrariedades, está presente fortaleciendo y dando esperanza para salir adelante. 

Realmente, siento que he podido aportar solo un pequeño granito, y he regresado a

Colombia con la sensación de haberme traído yo más de allí y de ellos, que ellos de mí.

Creo que tenemos mucho que aprender del pueblo de San Antonio, de su gente sencilla,

su riqueza cultural y religiosidad popular. Agradezco a Dios el haberme llevado a ese

lugar por dos oportunidades y que, en otro tiempo, si así lo quiere, poder volver con más

deseos de compartir la fe y vivir juntos el amor de Dios que nos ama inmensamente. 

Hna. María Mercedes Velásquez Zapata

Terciaria Capuchina de la Sagrada Familia

Medellín, diciembre de 2024

 Desde Medellín – Colombia, nos escribe la Hermana Mercedes Velázquez Zapata, que

desde 2017 trabajaba en nuestro Vicariato, en la parroquia de San Antonio de Lomerío. Le

agradecemos por su presencia cercana, atenta, servicial, y con mucha fe, a este pueblo

que tanto estima. Dios mediante un día pueda volver compartir con más deseos la fe y

vivir juntos el amor de Dios que nos ama inmensamente. 

Dios te bendiga Querida hermana Mercedes, y agradecemos a Dios por la misión

realizada en esta parroquia de nuestro Vicariato. Bendiciones, para que sigas siendo

peregrina de esperanza en tu tierra natal y en tu comunidad religiosa,

Fraternalmente: +Antonio Bonifacio Reimann, OFM
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GRACIAS HNA. MILAGROS

Mañana, el dia 5 de enero, se despide de la parroquia de San Ramón la Hna. Milagros

Acosta.

La Hna. Milagros llego a San Ramón  en el mes de marzo del año 2016.

Se dedicaba mucho al trabajo con los jóvenes, catequistas, preparando los grupos para la

Primera Comunión, y a los jóvenes para la Confirmación. 

Formaba oarte del equipo animador de la PJV del Vicariato. 

Acompañaba a los sacerdotes de la parroquia en su visita a las comunidades; también

atendía el despacho parroquial como secretarias.

Agradecemos  particularmente a la Hna. Milagros por su entrega y dedicación; nos recibía

en el comedor del Centro Pastoral siempre con alegría. 

Gracias hermana también por tus oraciones junto con la comunidad de MIJES elevabas

por los saerdotes del Vicariato Apostólico de Ñuflo de Chávez y del mundo entero

Oramos por ti, y seguimos contando con tu apoyo espiritual en esta misión que la Iglesia

nos encomienda de ser peregrinos de esperanza.

Dios te bendiga y hasta luego.

@1953Mensajero
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Este seguro que les acompañaremos en la oración, porque Ustedes han hecho también

un camino de comunión y evangelización en nuestra Iglesia que peregrina en el Vicariato

Apostólico de Ñuflo de Chávez desde el año 1992 en la parroquia de San Antonio de

Lomerío, y en 1997 en la parroquia de Santiago Apóstol en Cuatro Cañadas. Actualmente

en Cuatro Cañadas, colaborando según su carisma franciscano-clariano en la labor

pastoral, educativa, caritativa.

Por su misión realizada siempre con mucha entrega y amor, agradezco a Dios, y pido que

estas semillas produzcan bendecidos frutos, y sea una tierra fértil para las nuevas

vocaciones tanto a la vida consagrada, como sacerdotal y misionera de los laicos

comprometidos.

Reciba mi saludo fraterno, de Paz y Bien de Emmanuel - Dios con nosotros - nacido en

Belén, y por la fe en nuestros corazones.

Saludos y bendiciones por intercesión de la Sagrada Familia de Nazaret para Usted y

cada una de las Hermanas. 

+Antonio Bonifacio Reimann, OFM

@1953Mensajero

22

Estimada Hna. Aparecida Munarini

Provincial de las Hermanas Franciscanas de Penitencia

Muchas gracias por la comunicación sobre un evento tan

importante para la Congregación y también para la Iglesia Local

y Universal que es el Capitulo Provincial en los días 13 a 18 de

enero de 2025
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Gracias Hna. Inés (Agnieszka)

En los próximos días – 7 de febrero - viaja a Colombia la Hna. Agnieszka Matyka, para

integrarse a otra Comunidad Teresiana en su siguiente etapa de la vida religiosa y trabajar

allá en el campo educativo y pastoral. Agradecemos al Señor por su espíritu misionero y

trabajo con los diferentes grupos en la parroquia de San Julián. 

A continuación, algunas actividades sobresalientes que realizaba:

 Llegó a la parroquia de San Julián desde Polonia en el año 2015; primero trabajaba como

voluntaria en el área de educación. El año 2017 ingresó como aspirante a la comunidad

teresiana, y durante cuatro años se dedicó a la catequesis y la preparación de los jóvenes

en la comunidad de San Andrés; En la parroquia de San Julián fue responsable por el

Centro de Desarrollo Integral, y también por el ministerio de música. 

Muchas gracias Inés por todo, te vamos echar de menos, sin perder la esperanza de

encontrarnos nuevamente. Siga siendo una peregrina alegre, optimista de la esperanza. Te

acompañamos con nuestra oración y también contamos contigo. 

Fraternalmente, +Antonio Bonifacio Reimann, OFM
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Estimadas Familias, afectadas por la muerte violenta de sus seres Queridos.

El fin del año y el primer día del Año Nuevo tendría estar marcado por el Jubilo, o sea por

una alegría sana.

Iglesia, desde la vigilia de la navidad, recordando 2025 años de nacimiento de Jesús -

Nuestro Salvador (Lc 1,31), celebra al Año Santo, el Año Jubilar.

Sin embargo, en la parroquia de San Julián muchas familias al fin del año y al comienzo del

año nuevo sentían tristeza, indignación hasta rabia.

En este contexto de luto y dolor, quiero compartir con Ustedes mi cercanía y solidaridad, y

oración por el descanso eterno de los que han fallecido y por las familias afectadas

directamente. 

Perítenme compartir con Ustedes las palabras del Papa Francisco tomadas de la Bula que

titula: “La Esperanza no defrauda”, y que se refieren a la importancia de pedir el perdón y

perdonar porque “Dios perdona todas tus culpas y cura todas tus dolencias; rescata tu vida

del sepulcro, te corona de amor y de ternura” (Sal 103), y, luego el Papa añade: “Pidamos al

Señor la gracia de recibir el perdón, y también la purificación de las secuelas del pecado.

Porque la experiencia del perdón abre el corazón y la mente a perdonar. Perdonar no

cambia el pasado, no puede modificar lo que ya sucedió; y, sin embargo, el perdón puede

permitir que cambié el futuro y se viva de una manera diferente, sin rencor, sin ira ni

venganza. El futuro iluminado por el perdón hace posible que el pasado se lea con otros

ojos, más serenos, aunque estén aún surcados por lágrimas (23).

Queridos hermanos y hermanas en Cristo

 Si está hasta ahora nos domina el sentimiento de venganza, es señal clara que, nosotros

mismos todavía no nos hemos abierto al perdón del Señor, pues la experiencia del perdón

abre el corazón y la mente a perdonar; a transformar la injusticia en verdad plena; el llanto en

alegría; la desesperación en esperanza; la venganza en la bondad; el egoísmo en el amor

mutuo; la muerte en vida en abundancia ...

Y todo eso con puras fuerzas humanas es imposible, ya lo dijo nuestro Señor: sin mi nada

pueden hacer (Jn 15,15).

Esto les deseo de todo corazón, pues tienen Ustedes el derecho de tener un futuro

diferente, lleno de paz y que se viva de manera diferente, sin rencor, sin ira ni venganza.

Reciban mi saludo fraterno, y Dios rico en misericordia les bendiga y acompañe,

+Antonio Bonifacio Reimann, OFM

Concepción, 3 de enero de 2025
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Con profundo pesar, informamos el fallecimiento del Padre

Andrej Pesta, miembro de la Congregación del Verbo

Divino y encargado de la Catequesis en Santa Cruz. 

Bolivia.

COMUNICADO�NECROLÓGICO

Su vida fue un testimonio de entrega y servicio al prójimo, reflejando siempre el amor y los

valores que guían nuestra misión. Durante años, el Padre Andrej dedicó su vida a la

comunidad, llevando esperanza y fe a quienes lo necesitaban.

Pedimos a todos unirnos en oración por el descanso eterno de su alma y por el consuelo de

sus seres queridos. Que el Señor, en su infinita misericordia, lo reciba en su Reino eterno.

"Yo soy la resurrección y la vida; el que cree en mí, aunque esté muerto, vivirá" (Juan 11:25).

En su memoria, mantendremos vivo su legado y seguiremos inspirándonos en su ejemplo de

fe y dedicación.

Como Consagrados nos unimos en oración a la 

Congregación del Verbo Divino

12 de diciembre de 2024.

Cfr. Pag. Facebook Vida Consagrada Santa Cruz Bolivia.

“El Pueblo de Dios del Vicariato Apostólico de Ñuflo de Chávez, con sus Pastores y Vida

Consagrada, nos unimos al dolor de la familia de sangre del P. Andrés Pesta, que vive en

Eslovaquia, y de la familia religiosa del Verbo Divino a la cual pertenecía.

Pero sobre todo nos unimos con ellos en la esperanza de la Resurrección con el Señor al cual

ha servido como mensajero fiel de su Palabra (cfr.Jn 14, 23-27).

NUESTRO�PASTOR�MONSEÑOR�ANTONIO�BONIFACIO�SE�ADHIERE�AL
DOLOR�DE�LA�CONGREGACIÓN�DEL�VERBO�DIVINO�Y�EXPRESA�ESTAS

PALABRAS.�

Gracias P. Andrés por ayudarnos a ser amigo de la Palabra de Dios, vivirla, y anunciarla ahí

donde estamos.

Gracias por ser uno de los promotores de la animación bíblica en la pastoral, en San

Ramón, y en las diferentes zonas y parroquias de nuestro Vicariato. 

Gracias por motivar e impulsar el Ministerio del Lectorado.

Pedimos al Señor que, tenga misericordia de ti, y puedas contemplar su rostro por toda la

eternidad.

A nosotros nos toca ahora cultivar las semillas de la Palabra que has sembrado con tanta

generosidad.

Dale Señor el descanso eterno y brille sobre él la Luz perpetua”.

Atte. Monseñor Antonio Bonifacio Reimann
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Especialmente nuestra comunión y solidaridad con las Familias que viven

momentos muy dificiles en sus relaciones familiares.

Agradezco a la Pastoral Familiar del Vicariato , y de cada parroquia, y

pidamos que, la Familia no pierda su esperanza arraigada en la escucha a

Dios y en la escucha mutua, tal como lo vivía la Sagrada Familia de Nazaret

.

¡Familia, muchas felicidades!

Atte. Monseñor Antonio Bonifacio Reimann

A TODAS LAS FAMILIAS DEL MUNDO ENTERO, Y LAS DE NUESTRO

VICARIATO, UN ABRAZO FRATERNO UNIDO A LA ORACIÓN Y COMUNIÓN

CON USTEDES
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PRONUNCIAMIENTO

Como se viene haciendo cada año, el uno de enero, el Papa proclamaba el Mensaje para la

58ª Jornada Mundial de la Paz, con el tema: “Perdona nuestras ofensas, concédenos tu

paz”.

Pocas horas después, en San Julián, se producía el primer feminicidio del 2025, y no

podemos ocultar que un hecho así no debería ocurrir nunca, no hay derecho, ni razón

humana que justifique la violencia, el daño directo a la vida, hasta el extremo de llegar a

matar… Pero la violencia no se vence atacando con mayor violencia. El hecho es irreparable y

merece ser juzgado con justicia, y la justicia no se puede ejercer sin ley, sin autoridad, sin un

cauce que permita el respeto a las personas que velan por el orden público. 

Como Iglesia católica, hacemos un llamado a restituir el orden y el civismo que debe

distinguir a una sociedad que desea crecer en valores desde plataformas de encuentro,

dialogo, justicia y misericordia. Nos unimos al dolor de los familiares, amigos y vecinos de la

víctima, Sandra Alejandro Colque, y también, oramos por el autor confeso de este feminicidio. 

Invitamos, a todas las personas de buena voluntad, a rezar con las palabras que el mismo

Jesús nos ha enseñado: “Padre nuestro, perdona nuestras ofensas, como también nosotros

perdonamos a quienes nos ofenden,,,” Mt.6,6-9

Queremos terminar con las palabras que el mismo Papa ha utilizado en su mensaje:

Que el 2025 sea un año en el que crezca la paz. Esa paz real y duradera, que no se detiene en

las objeciones de los contratos o en las mesas de compromisos humanos. Busquemos la

verdadera paz, que es dada por Dios a un corazón desarmado: un corazón que no se

empecina en calcular lo que es mío y lo que es tuyo; un corazón que disipa el egoísmo en la

prontitud de ir al encuentro de los demás; un corazón que no duda en reconocerse deudor

respecto a Dios y por eso está dispuesto a perdonar las deudas que oprimen al prójimo; un

corazón que supera el desaliento por el futuro con la esperanza de que toda persona es un

bien para este mundo.

Dado en San Julián el 2, de enero 2024.

Firma: El Vicario parroquial, P. Samuel Jaen Caballero, y el Consejo parroquial
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El domingo 26 de enero recordamos a las parroquias que

celebramos "Domingo de la Palabra de Dios".
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por el derecho a la educación
Oremos para que migrantes, refugiados y afectados por las
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